
    Осень — это время года, которое очаровывает своими красками, про-
хладным воздухом и тихим шорохом опадающих листьев. Она вдохнов-
ляет на размышления о жизни, времени и переменах. Многие писатели, 
поэты и философы видели в осени глубокий символ человеческого суще-
ствования. А вот так её видят наши дети: 
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    Учащиеся 9б и 9в классов вместе с учителем литературы Ксенией Сергеевной Лукиной и учителем музы-
ки Любовью Александровной Улитиной присоединились к новому циклу программ «Уроки литературы в 
Камерном зале». 23 октября они погрузились в мир любви, утрат и поисков смысла жизни. В Камерном 
зале Поморской филармонии послушали главы из романа 
Александра Сергеевича Пушкина «Евгений Онегин» и 
фрагменты одноимённой оперы Петра Чайковского. 
    Впечатлениями поделилась Кашникова Алёна, ученица 
9б класса: 
- Я впервые была на подобном мероприятии, и мне оно 
понравилось. Исполнение артистами филармонии фраг-
ментов романа Пушкина и оперы Чайковского вызвало у 
меня бурю эмоций. 
    Я увидела, что оперное пение, действительно, тяжкий 
труд, не каждый сможет его понять. Но я восхищаюсь 
людьми, которые профессионально занимаются этим.  

  Информация взята из группы школы № 37 

    Ночь искусств ученики 7а и 7 б классов с класс-
ными руководителями Ниной Ивановной Орловой, 
Алёной Юрьевной Мухиной и родителями встре-
тили в Архангельском театре драмы. Они посмот-
рели постановку "Ревизор" по комедии Н.В. Гого-
ля. 
    Рассказывает Алёна Юрьевна: 
- Спектакль произвел на ребят большое впечатле-
ние! Особенно их зацепило появление актеров 
прямо из зрительного зала, что позволило зрите-
лям почувствовать себя непосредственными участ-
никами разворачивающихся на сцене событий. 
Постановка была наполнена яркими сценами, не-
обычными образами и запоминающимся трюками. 
Уже в следующем году ребята будут знакомиться 
с произведением Н. В. Гоголя на уроках литерату-
ры, и воспоминания о спектакле точно помогут им 
лучше в нем разобраться.  

   Информация взята из группы школы № 37 
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    31.10.24, я вместе со своими одноклассниками 

побывала на увлекательной квест-экскурсии "История 

города А". Поделившись на две команды, мы выпол-

няли разные, интересные задания.В игре мы были 

сотрудниками популярного туристического журнала, 

у каждого была своя должность, например главный 

редактор, критик, фотожурналист, и были свои обя-

занности.Мы узнали много исторических фактов о 

нашем городе и о знаменитых людях.Несмотря на 

плохую погоду, мы получили удовольствие от работы 

в команде, также весело провели время вместе.           

   Маргарита Борисова, 8 а класс 

   Информация взята из группы школы № 37 



   В начале октября 4 Б класс продолжил знакомиться с родным краем. В этот раз ребята совершили увлека-
тельное путешествие на Ягры, прошли по экотропе, которая находится в сосновом бору на берегу Белого 
моря. В ходе экскурсии получили много интересной информации о растениях и животных соснового бора, 
о морских обитателях. 
   Самое яркое впечатление произвела встреча с белкой. Ребята долго наблюдали за ней, фотографировали, 
угощали гостинцами. Большой интерес вызвал у ребят рассказ экскурсовода о морских обитателях, так как 
можно было подержать экспонаты этих животных и растений в руках и внимательно рассмотреть. 
    А вот, что говорят сами ребята об экскурсии: 
Миша К. : Я впервые увидел дюны. Они напоминают песчаные холмы. Дюны постоянно перемещаются из-за 
сильного ветра. 
Ваня К. : Я узнал, как можно определить возраст молодых деревьев и очень удивился, что сосны и ели в пи-
томнике соснового бора маленькие по высоте, а их возраст 10 лет! 
Мирослава С. : Я узнала, что на территории бора более 200 муравейников! Муравейник по размеру может 
превышать рост человека. Большая часть муравейника находится под землёй. 
Юля Д. : Меня удивила красота осеннего леса! 
    Сколько полезной информации и положительных эмоций получили ребята от этой поездки! 

 

   Информация взята из группы школы № 37 
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     В осенние каникулы учащиеся 6а и 6в классов посетили кинотеатр "Русь" и посмотрели фильм в жанре 
фэнтези режиссера Александра Войтинского "Огниво", снятый по мотивам известной с детства сказки дат-
ского писателя Ханса Христиана Андерсена. 
История царевны Даши, её отца Берендея, мамы Настасьи, солдата Ивана 
и парочки недоброжелателей в лице Лиходея и Балалая никого не остави-
ла равнодушным. 
     Во время просмотра фильма ребята переживали за судьбу главных ге-
роев, осуждали злых персонажей, а главное, осознали на примере хитрого 
и находчивого парня по имени Иван, что человек, "перепутавший" в жиз-
ни нравственные ориентиры, может измениться в лучшую сторону, если 
будет стремиться делать добро, искренне переживая за судьбу людей, 
попавших в беду, и помогая им в непростых жизненных ситуациях. 
     Замечательный фильм "Огниво" учит детей быть добрыми, отзывчивы-
ми, ценить дружбу, не бояться трудностей и всегда помнить золотые сло-
ва Фомы: "Кто испуган, тот побеждён!"  Впечатлением поделились  Лари-
са Ивановна Романкова и Ксения Сергеевна Лукина, классные руководи-
тели, учителя русского языка и литературы 6 а и 6 б классов 

    Информация взята из группы школы № 37 



 

        День учителя—международный праздник. В России , как и в большинстве стран, он отмечается 5 ок-
тября. Свой профессиональный праздник педагоги обычно проводят на работе. Ученики в этот день по-
здравляют своих учителей, говорят им тёплые слова благодарности и дарят подарки.  
        Во многих школах закрепились свои традиции, связанные с Днём учителя. Часто проводятся  торже-
ственные мероприятия и праздничные концерты, подготовленные самими учениками. А в некоторых учеб-
ных заведениях устраивают дни самоуправления. Старшеклассники могут попробовать себя в роли препо-
давателя и провести уроки для малышей.  
       В этот профессиональный праздник принято награждать педагогов, которые достигли выдающихся 
успехов в  своей работе.  
       В нашей школе состоялось торжественное мероприятие, посвящённое этому замечательному  
празднику.  

          На концерте, посвящённом Дню учителя, по традиции, наградили педагогов за профессиональные 

достижения. А ещё поздравили тех педагогов, у которых в этом учебном году "круглое" количество 

лет педагогического стажа:  

         Ольгу Валерьевну Шоеву, Ольгу Анатольевну  Верещагину- 40 лет, Светлану Игоревну Дьячкову , 

Светлану Михайловну Занятнову, Ольгу Викторовну  Малыгину - 35 лет, Елену Алексеевну   Колпец-

кую,  Веру Германовну Тугову - 30 лет, Ольгу Сергеевну  Такиулину , Ольгу Сергеевну Молодец - 25 

лет, Анну Викторовну Головкову - 10 лет, Оксану Владимировну Шматову - 5 лет. 

Желаем всем ещё долгих учительских лет и профес-
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    Спасибо учащимся за поздравление педагогов. И плакаты нарисовали, и видео-опрос провели, и спели, 
станцевали, стихи прочитали! 
    Благодарим руководителей творческих объединений, учителей, подготовивших учащихся, ведущих кон-
церта!   

    Информация взята из группы школы № 37 



         Даша Корякина из редакции нашей газеты 

"Простые истины школы № 37" в составе группы 

участников Ассоциации школьных СМИ встретилась 

с Дмитрием Александровичем Моревым на Слете 

актива детских общественных объединений и клубов. 

   Юнкоры спрашивали про пионерское детство Дмитрия Александровича, о перспективах развития 

Движения Первых в городе и о совмещении общественной деятельности с учебой. Глава города даже 

рассказал, как получал двойки, прогуливал школу и как часто его 

родителей вызывали в школу. 

   Даша задала вопрос об отношении к публичным выступлениям. 
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      «10 октября я ездила на пресс-подход к главе города - Дмитрию 

Александровичу Мореву. Когда мы приехали в 28 школу, я встрети-

лась с ребятами, которые тоже приехали на пресс-подход. У всех 

были подготовлены вопросы, которые мы хотели поскорее задать и 

услышать на них ответы. Позже началась сама встреча. Мы все не-

много волновались и переживали, но все прошло замечательно! Я 

задавала вопрос "Была ли у вас в детстве боязнь публичных выступ-

лений? Если да, то как вы с ней справлялись?". Эта встреча 

мне очень понравилась и я запом-

ню её надолго!» 

   Информация взята из группы 

школы № 37 

     10 октября команда учащихся школ Северного округа, представителей первичных отделений Движения 
Первых, участвовала в слете актива детских общественных объединений и клубов Архангельска. Слёт стал 
площадкой для обмена опытом, идеями и вдохновением. 
      На слёте собрались девять окружных команд, в состав которых вошли более 130 активистов Движения 
из 42 школ города. 
      В команде Северного округа «Гении земли Ломоносова» было 15 ребят из школ 37, 43, 51. Командир 
команды  Настя Зайцева из 11а представляла свою команду со сцены. В состав команды входили ещё 4 
участника из нашей школы: Варвара Гораль ,  Иван Мачатов ,  Кирилл Худяков (10а),  Юлия Остапец (9а). 
       Команда в соответствии с маршрутным листом посетила тематические площадки по направлениям 
Движения: образование, наука, труд, культура, волонтёрство, патриотизм и историческая память, а также 
спорт, медиа, дипломатия, туризм, экология и здоровый образ жизни. Ребята отвечали на вопросы, сдавали 
нормы ГТО, участвовали в мастер-классах и зарабатывали баллы. 
      Участница слета  Юлия Остапец поделилась своими впечатлениями: «Мне все площадки понравились, 
но больше всех спортивная. Нам предложили сдавать нормы ГТО, и у многих неплохо получилось. А уче-
ница 7а класса  Дарья Корякина , представитель редакции газеты "Простые истины школы 37", смогла 
взять интервью у  Дмитрия  Александровича Морева  в рамках пресс-подхода. Данное мероприятие дей-
ствительно сплотило нас, активистов движения Первых. 
Мы получили большой опыт работы в команде».  

Информация взята из группы школы № 37 



   29 октября все поздравляли с юбилейным днём рождения Нину Ивановну Орлову, учителя истории и об-
ществознания, классного руководителя 7а класса, руководителя школьного музея. Нина Ивановна - талант-
ливый учитель, прекрасный организатор, энтузиаст своего дела и отзывчивый, доброжелательный человек, 
уважаемый всеми, кто её знает.  От всей души желаем  ей здоровья, радости, дальнейшей плодотворной 
творческой деятельности и новых успехов. Ученики Нины Ивановны присоединились к поздравлениям .  

    Нина Ивановна - поистине удивительный учитель! Каким бы сложным не был класс, она с пониманием относилась к 
каждому ученику. Интересовалась нашей жизнью и старалась помочь, если это было в её силах. Никогда не ставила на 
учениках крест. Учеба под ее руководством шла легко и приятно. Спасибо вам за ваш труд, терпение, преданность сво-
ему делу и внимательное отношение к каждому ученику  

     9 б, выпуск 2017 г. 
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    Нина Ивановна - строгий, но хороший учитель. Она все-
гда интересно проводила уроки. Хочется сказать ей спаси-
бо за терпение, труд и знания, которые она в нас вложила . 
    Надежда Опарина, выпуск 2018, 9 а класс 

    С Ниной Ивановной особенно КЛАССные часы, с ней 
можно как интересно поговорить, так и узнать что- то 
важное для себя. Спасибо ей за всё то, чему она нас 
научила, за терпение и активность в жизни школы . 
    Евгений Старцев, выпуск 2022, 9 б класс 

      Нина Ивановна прививает ученикам ин-
терес к истории, развивает критическое 
мышление и способность формировать соб-
ственный взгляд на прошлые события и ис-
торические перспективы  
    Савелий Попов, выпуск 2022, 11а класс 

   Спасибо Вам, дорогая Нина Иванов-
на, за вашу настойчивость, неравноду-
шие, доброту и желание сделать из нас 
хороших людей! 
     Мирослава Шадрина, выпуск 2022, 11 а 

      Нина Ивановна - учитель с большой буквы, кото-
рый действительно прививает любовь к своему пред-
мету. История для неё- это, в первую очередь, па-
мять, душа... Уроки с Ниной Ивановной были самы-
ми любимыми, самыми душевными, ведь она умеет 
находить подход к любому ученику, располагая его 
к себе и к истории. 

      Мария Чурсанова, выпуск 2024, 11 а  

                      Историк времени: за кулисами образования.  
       Какой ваш любимый предмет в школе? 
       Наш 7 а сошёлся на одном. Это история! 
       История- очень интересный предмет. Любовь к нему нам приви-
ла наша учительница. А каково быть учителем истории? Какие 
трудности могут возникнуть на пути преподавателя? На эти во-
просы ответила наша Нина Ивановна Орлова , педагог с огромным 
стажем. 
        - Нравится ли вам работать в школе? 
        - Да, нравится. 
        - Считаете ли вы свой предмет главным? 
        - Да, история- это наука о нашем прошлом. И, конечно, я считаю 
свой предмет важным. Особенно в свете последних событий, исто-
рию надо знать каждому человеку. Без прошлого нет будущего! 
        - Помните ли вы школу, когда вы только в нее пришли? 
        - Да, конечно. Я пришла в школу в 1994 году. Мне сразу же дали 
7 кабинет. Раньше были большие деревянные доски. Поменялась 
мебель, оборудование. Школа стала намного лучше. 
        - Почему вы захотели стать учителем истории? 
        - Сначала я хотела быть учителем русского языка и литературы. 
Вообще учителем я хотела быть еще до школы. Я очень хорошо пом-
ню, что моими первыми учениками были куклы. Потом, когда я по-
шла в школу, мне понравились уроки русского языка и литературы. 
Была классная руководитель, которая интересно их вела. Потом при-
шел учитель истории. Я увлеклась этим предметом и в десятом клас-
се сделала выбор. 
        -Что бы вы могли посоветовать будущим учителям? 
        - Не бояться идти на педагогическое отделение и потом работать 
в школе. Здесь главное- найти подход к детям.  Если вы мастер свое-
го дела, то дети сами к вам потянутся. 
Огромное спасибо Нине Ивановне за уделённое нам время!  

   Беседовали Варвара Леонтьева, Варвара Косиненко , 7 а класс

    Орлова Нина Ивановна за 5 лет стала моей второй мамой. 
В первую нашу встречу на линейке в 5 классе мне она пока-
залась очень строгим преподавателем, но я даже не представ-
лял, какая у неё широкая душа… Очень бы хотел вернуться 
хотя бы на один день в наш 5 Б . 

    Денис Антишин, выпуск 2022 г., 9 б 
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   В нашей школе учится много замечательных и талантливых ребят, о которых ещё не все знают. Сего-
дня с одним из них мы вас познакомим. Нашим незнакомцем стал Егор Лешуков, учащийся  6 б класса.  В 
свои 12 лет Егор уже играет на высоком уровне в достаточно сложном виде спорта под названием мини-
футбол или же футзал. Наша команда решила узнать у Егора про его деятельность более подробно. 
-Егор, расскажи, что такое мини-футбол? 
-Это разновидность футбола, в котором формат поля уменьшен и команды играют 5 на 5 человек. Один на 
воротах, остальные в поле. 
-Трудно ли заниматься этим видом спорта? 
-Достаточно сложно, поскольку должна быть отточена координация с реакцией, чтобы уметь обращаться с 
мячом и делать множество мелких перекатов мяча. 
-Насколько много усилий для развития в твоей сфере приходится прилагать чтобы играть в основ-
ном составе и из раза в раз получать доверие тренера? 
-Приходится очень стараться, чтобы играть в "основной четверке" - так называют игроков, которые выхо-
дят на игру со стартового свистка. 
-Высокая конкурентность  у вас в команде? 
-Высокая, чтобы играть постоянно в основе нужно выкладываться на полную на тренировках и на играх. 
-В какой команде ты играешь на данный момент? 
-Я играю за "Поморье" 
-Как часто проходят твои тренировки? 
-6 раз в неделю по 2 часа. 
-Спорт не мешает учебе? 
-Мешает, но стараюсь успевать и там и там. 

-У тебя есть какая-то цель на будущее? 
-Есть, хотелось бы продолжить заниматься футболом и пробиться на международный уровень.  
-Спасибо, Егор, было интересно послушать тебя. 
   На данный момент Егор играет на всероссийском уровне, ездит по различным городам России со своей 
командой. Успехи в этих соревнованиях достаточно высокие, парень зачастую становится лучшим игроком 
команды и у него есть огромные перспективы. Егор -  пример для остальных школьников, занимающихся 
спортом. Он показывает, что стремление и огромное желание даёт свои плоды. 
 

Беседовал  Егор Ташлыков, 7а класс. 

В нашей школе много спортсменов, проявляющих себя в самых разных видах спорта.  
Ребята, мы гордимся вашими успехами ! 

 
-  Дана Головко, 9в - дзюдо, самбо 
- Сеймур Агамалиев,6в -  греко-римская борьба 
- Алексей Завьялов,8б - греко-римская борьба 
- Михаил Филатов, 8б—гребной слалом 
- Ярослав Богданов,7б - греко-римская борьба 
- Никита Гладковский, 8а - греко-римская борьба 
- Антон Крапивин, 6б -  кикбоксинг 
- Никита Кучков (4 А) - греко-римская борьба 
    Конечно, это далеко не все спортсмены нашей школы. О других мы расскажем в следующих номерах. 

Лучшему тренеру этой планеты 
В день такой важный хочу пожелать, 
Чтобы со скоростью мощной ракеты 
В руки успех к Вам стремился попасть! 
Бьёт пусть удача мощнейшим фонтаном 
И к достижениям важным ведёт. 
То, что давно уж намечено в планах, 
Пусть воплощение вскорости ждёт!  
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        А еще наши спортсмены благодарны своим тренерам. Антон Крапивин из 

6б класса, победитель и призёр различных соревнований по тхэквондо, 

посвятил стихотворение своему тренеру  Данилу Олеговичу Ялаеву. 



 

      

 

 

 

 
Откуда берется картон?  

     А вы знаете, как производится картон? Ответ на этот вопрос мы получили в творческой командировке,  

которую организовала  для журналистов Ассоциация школьных СМИ. 

 Мы отправились на экскурсию на Архангельский целлюлозно-бумажный комбинат, который находится 

в городе Новодвинске. Это большое предприятие, основным продуктом производства которого является 

картон. В небольшом количестве производят здесь также этикеточную и упаковочную бумагу. Первая 

целлюлоза была сварена 28 августа 1940 года. Теперь в эту дату Архангельский ЦБК празднует свой 

день рождения. В следующем году предприятию исполнится уже 85 лет. Общая площадь комбината со-

ставляет 723 га. ЦБК имеет собственную железную дорогу, протяжëнность которой свыше 66км. ЦБК – 

это целый промышленный город. Здесь есть древесный цех, целлюлозный цех, выпарная станция, кар-

тонный цех, котельная, градирная – и это далеко не все! Территория комбината настолько большая, что 

нам пришлось передвигаться по нему от одного цеха к другому 

на автобусе. 

       Мы узнали много нового и интересного, наглядно увидели, 

как производят бумагу. Это очень сложный и трудоемкий про-

цесс. Между прочим, люди подсмотрели способ изготовления 

бумаги у ос. Ульи ос сделаны из древесины. Осы откусывают 

куски древесины, а затем перемешивают еë со специальной сек-

реторной жидкостью, из-за чего древесина становится мягкой. В 

конце осы отрыгивают получившуюся массу, формируя улей. А 

когда улей высохнет, он будет словно из бумаги. Похожим образом и люди делают бумагу, только в го-

раздо больших масштабах и для самых разных целей. 

Большое спасибо организатору экскурсии - ассоциации школьных СМИ и нашим замечательным экскур-

соводам – Софье Андреевне и Ольге Сергеевне!   

          Анастасия Агеева, Мария Симиниченко, 8б 
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     Планируя свою карьеру, каждому человеку приходится собирать сведения о разных профессиях, оце-
нивать их, сравнивать между собой. От того, на сколько хорошо мы знакомы с тем или иным видом про-
фессиональной деятельности, зависит наш успех в выборе будущей профессии. Для учениц 8б класса твор-
ческая командировка стала возможностью собрать информацию и попробовать себя в роли журналиста. 
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